

d'influence; 52 p. 100 ont soutenu que l'influence du Canada était très limitée, et 12 p. 100 ont déclaré que notre pays n'en avait aucune.

En octobre 1987, les auteurs d'un sondage commandé par l'Institut Nord-Sud ont demandé à 1 210 Canadiens et Canadiennes quel était le meilleur moyen d'accroître l'influence de leur pays à l'échelle mondiale : 31,5 p. 100 estimaient que le Canada devrait exprimer ses opinions plus souvent sur les questions internationales, 6,2 p. 100 ont déclaré que le Canada devrait accroître ses forces armées, 10,4 p. 100 pensaient que leur pays devait consacrer plus de ressources à l'aide au tiers-monde, et 48,7 p. 100 ont affirmé que le Canada devrait exploiter davantage son pouvoir économique et commercial. Moins de 1 p. 100 ont répondu autrement, et 2,4 p. 100 n'avaient aucune opinion.

Ce même sondage comprenait la question suivante : "En ce qui concerne les pays où les droits de la personne ne sont pas respectés, croyez-vous que le Canada devrait se mêler de ses affaires ou protester d'une manière quelconque ?" Que le Canada devrait protester était la réponse de 68,2 p. 100 des personnes interrogées, tandis que 29,3 p. 100 ont déclaré qu'il devrait "se mêler de ses affaires"; 2,5 n'avaient aucune opinion.

Sur le thème de l'Afrique du Sud, 9,7 p. 100 des enquêtés ont affirmé que le Canada consacrait trop d'efforts à la neutralisation des politiques raciales, 37 p. 100 estimaient qu'ils n'en faisait pas assez, 39,9 p. 100 ont déclaré que les efforts actuels étaient suffisants, et 13,4 p. 100 n'avaient pas d'opinion.

Les affaires internationales

Dans le cadre du sondage commandé par l'Institut Nord-Sud, on demandait aux répondants de dresser une liste de questions générales dans l'ordre d'importance qu'ils leur accordaient, soit très importantes, passablement importantes, plus ou moins importantes ou insignifiantes. C'est ainsi que 98 p. 100 des enquêtés ont placé la pollution et l'environnement en tête de liste; l'apartheid et les droits de la personne considérés comme des sujets importants par 87 p. 100 des répondants, ont mérité la cinquième place; le